



## ALA SOMBRA

En últimos días, la alcaldesa de Cuauhtémoc, y su antecesora, **SANDRA CUEVAS**, han protagonizado una guerra de acusaciones a través de redes sociales. Ambas, por cierto, se señalan por tener vínculos con el legislador **Ricardo Monreal**. Aunque ambas de origen aliancista, cuentan que las diferencias comenzaron cuando **Rojo de la Vega** decidió presentar denuncias por los supuestos malos manejos que encontró al llegar a la administración de la alcaldía. ¿No será hora de presentar pruebas y dejar de lado el protagonismo en el ciberespacio?



RODOLFO GÓMEZ

Ojalá que el expresidente **Andrés Manuel López Obrador** se deje ver este fin de semana participando en la elección judicial, pues en el Movimiento Regeneración Nacional deberán echar mano de todos sus recursos posibles para incentivar la participación ciudadana. Según estiman en la 4T, el porcentaje del padrón que irá a las urnas el domingo no rebasaría el 15 por ciento; por lo que un llamado del tabasqueño para promover el ejercicio podría aumentar la votación hasta un 20 por ciento del padrón.

\*\*\*

El gobierno de **Claudia Sheinbaum** endureció la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos al establecer penas de hasta 30 años de prisión por la posesión ilegal de armamento reservado para uso exclusivo del Ejército, incluyendo ar-

mas automáticas, explosivos, cargadores de alta capacidad y vehículos blindados adaptados para combate. El decreto, publicado este jueves en el *Diario Oficial de la Federación*, también prohíbe expresamente la fabricación artesanal o mediante impresoras 3D, el uso de miras térmicas y silenciadores, y restringe la portación de armas de alto calibre incluso para corporaciones de seguridad, que deberán justificar su necesidad ante la Sedena y cumplir con evaluaciones del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

\*\*\*

Por cierto, la Cámara de Senadores autorizó el ingreso a territorio mexicano de 120 elementos



del Comando Norte del Ejército de Estados Unidos para participar, junto con fuerzas armadas mexicanas, en el “Ejercicio Especializado Conjunto 2025”, que se llevará a cabo del 7 al 25 de julio en el Centro Nacional de Adiestramiento de Santa Gertrudis, Chihuahua. El personal militar ingresará con armamento, municiones y equipo especial a bordo de aeronaves C-130 Hércules y operará bajo supervisión de la Secretaría de la Defensa Nacional, que deberá informar al Senado sobre los resultados del operativo binacional en un plazo de 30 días tras su conclusión.

\*\*\*

HP Inc., dirigida por **Enrique Lores**, anunció que a partir de junio casi todos los productos que vende en América del Norte —incluidos equipos de cómputo e impresión— serán fabricados fuera de China, con México como uno de los principales destinos. La empresa explicó que

este cambio responde al impacto de los nuevos aranceles impuestos por Estados Unidos, que ya afectaron sus utilidades en el segundo trimestre fiscal. México se consolida así como una pieza clave en la reconfiguración global de la cadena de suministro tecnológica.

\*\*\*

Best Buy Co., Inc., bajo la dirección de **Corie Barry**, informó que México ya aporta una cuarta parte del valor de los productos que vende en Estados Unidos, lo que lo convierte en un socio clave para enfrentar los nuevos aranceles contra importaciones chinas. La empresa explicó que artículos fabricados en México, como televisores y electrodomésticos, están libres de tarifas gracias al T-MEC, a diferencia de muchos productos hechos en China. Para contener el impacto en sus precios, Best Buy ha ajustado su cadena de suministro, su estrategia comercial y sus alianzas con proveedores.